

Ricardo Krebs W:

"Se mantiene el peso de la tradición política"

El profesor Ricardo Krebs W., Precio Nacional de Historia 1982, afirmó ayer que en Chile se mantiene el peso de la tradición política existente en el país, que hace diferente al actual régimen con las dictaduras militares que se han sucedido en otros países latinoamericanos.

El catedrático de la Universidad de Chile y Católica formuló esa aseveración a "El Diario Austral" durante un diálogo que sostuvo con representantes de los medios informativos de Osorno en el Hotel del Prado. El distinguido visitante dictó el viernes la clase magistral "Las respuestas del pueblo chileno a los desafíos de la historia", al inaugurar el año académico del Instituto Profesional de Osorno en el aula magna de esa casa de estudios.

Krebs dijo que esa tradición política chilena queda configurada por el hecho de que el actual régimen militar hace un esfuerzo serio por crear una nueva constitucionalidad.

La tradición política chilena sigue muy viva —aseguró— aquí los militares tienen el poder en sus manos, pero no es la típica dictadura personalista". Ahondando en sus impresiones el profesor Krebs manifestó que "estamos en un período de transición, con una Constitución política aprobada y recientemente se formó una comisión que determinará cómo funcionará la democracia en Chile".

LOS PARTIDOS POLÍTICOS

Al referirse a la existencia de los partidos políticos, el historiador dijo: "La situación de éstos será decisiva. Deberá responderse a la pregunta: ¿van a existir? ¿serán sólo corrientes de opinión? De lo que tengo confianza en el futuro es que se mantendrá la democracia con todos sus requisitos básicos".

Refiriéndose a cómo visualiza la democracia del futuro en Chile, Krebs aseñó:

"No va a ser la democracia de los años cincuenta y sesenta, más no espero que sea la del 70 al 73. Va a ser distinta, y estar inserta en un estado con una tradición portiana, que sea representante del bien común y que se sobreponga sobre los intereses y grupos".

Dijo que los militares dirigen el Estado, lo administran para crear un orden político que "algún día sea administrado por la nación y sus representantes".

EL FUTURO

Krebs dijo que el historiador es un profeta del pasado, pero que no puede predecir el futuro.

"Lo que sí puede visualizar —advirtió— son ciertas líneas de desarrollo".

Señaló que la gran obra de los chilenos es la creación del estado y aseguró que la crisis de la democracia "que estamos viviendo se produjo al llegar a la completa democratización".

INVESTIGACIÓN

Consultado acerca del período de la historia de

Chile más interesante el profesor Krebs dijo:

"Son muchos pero en la actualidad existe un interés fundamental sobre el Chile de 1910, durante su centenario como república. Mi interés se traduce en una investigación que estoy realizando sobre este año muy especial... Estimo que nace una conciencia nacional muy fuerte. Este período permite detectar cómo el chileno empieza a comprenderse a sí mismo".

PAÍS DE HISTORIADORES

Aseguró que la idea de que Chile es un país de historiadores surgió como consecuencia de que la especialidad fue "la primera ciencia en el país en constituirse en ciencia histórica, cuya más grande exponente en el siglo pasado fue Barros Arana, cuyos escritos pueden estar a la par de los existentes en Europa a la fecha".

En Chile existe una tradición histórica que no se ha interrumpido, hay buenos historiadores y sigue vigente y permanente el interés por ella".



EL PROFESOR RICARDO KREBS durante su clase magistral en el Instituto Profesional de Osorno.

68 X 892

b.5

el Diario Austral, Osorno 17. IV. 1983

el Diario Austral, Osorno 17. IV. 1983

Se mantiene el peso de la tradición política". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se mantiene el peso de la tradición política". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)